

Estimados lectores,

En el último editorial me despedí prometiendo un número renovado, en el cual aún estamos trabajando y confiamos que estaremos en condiciones de presentar en noviembre próximo.

Mientras tanto, estamos también trabajando en la organización de nuestro Congreso Internacional XXXVII Encuentro de Docentes de Investigación Operativa - XXXV Escuela de Perfeccionamiento en Investigación Operativa (XXXVII ENDIO - XXXVI EPIO) a realizarse en forma virtual entre el 23 y 25 de octubre, con sede en la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad Nacional de Río Cuarto (Córdoba, Argentina).

Es cierto que con esta modalidad perderemos el contacto cara a cara de los encuentros presenciales y la magia que opera en nuestras charlas en los *breaks*, en los pasillos, en los almuerzos, en los desayunos compartidos en los hoteles en los que acordamos alojarnos para disfrutarnos lo más que podamos en esos tres días de intensas jornadas. Por otra parte, la virtualidad acerca las distancias físicas y facilita la asistencia en circunstancias de aislamiento social y de restricciones presupuestarias.

Fue justamente el contexto de escases de recursos para el funcionamiento de las universidades públicas, agravado por la prórroga del presupuesto público nacional del ejercicio fiscal 2023 para el año 2024 en un período de alta inflación, lo que motivó que la comisión directiva de la Escuela optara por el formato virtual para el congreso de este año.

Consideramos, sin embargo, que es una gran oportunidad para ampliar el lugar de procedencia de las contribuciones y para que puedan acceder más docentes de nuestras cátedras. Tal como se mencionara en el último encuentro, resulta vital para el futuro de la Escuela y de la Investigación Operativa, la intervención de auxiliares, de jóvenes graduados, de alumnos avanzados y de nuevos practicantes de nuestras disciplinas.

Los invito a difundir y a participar de esta instancia de perfeccionamiento. Las exitosas experiencias de los encuentros virtuales desarrollados en los años 2020 y 2021 nos animan a recurrir una vez más a esta modalidad. En los próximos días estará disponible el sitio Web del congreso con acceso a toda la información de interés. Una novedad de esta edición es la incorporación de una sesión para la presentación de póster.

Completando el espacio de formación que ofrece la Escuela, en este número ponemos a disposición tres artículos científicos que proponen diferentes metodologías para resolver problemas complejos. Agradecemos a los autores por compartir sus contribuciones, que confiamos serán de suma utilidad e inspiradoras. Invitamos a todos a aprovechar este espacio de difusión de avances científicos y de aplicaciones prácticas en nuestras áreas de trabajo y estudio.

¡Esperamos disfruten la revista y nos encontramos en la nueva edición!

Mariana Funes
Presidente EPIO
mfunes@unc.edu.ar